
! ! ! !本报讯（记者 李京红）回到主场的上海
东浩兰生女排终于止住颓势，以 !比 "战胜
老牌劲旅天津队。本场比赛，天津队一传失误
累累，上海队发球就得到 "!分。#局比分是
$%比 $&，$'比 (%，()比 (#，()比 (#。
天津队在陈丽怡、李莹缺阵的情况下，一

传崩溃是失利的主要原因。第二局开局，自由
人王茜的一传被上海队追发以后，连续失误，
不得不换上另外一位自由人刘立雯，结果也
不灵，不得不再次换上王茜接一传。
事实上，上海队取得了一场久违的胜利，

状态有所回暖。上海队做得比较好的是发球，
队员们的上手飘球给对手造成威胁，使得天
津队的一传屡屡失误。
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! ! ! !本报讯（记者 李京红）上海金色年华男
排昨天客场以 !比 &战胜天津男排，积分遥
遥领先，稳进前四名。
昨天，上海队派上外援格罗泽、孔蒂以及

主力戴卿尧、詹国俊、陈龙海、童嘉骅等上场。
天津队同样有两名外援萨哈特、盖瑞特，但
是，该队实力显然不能与上海队同日而语，后
者轻松地以 !比 &战胜对手。上海队主攻手
戴卿尧得到全场最高的 *)分。
另 !场比赛结果是河南队 +比 !负八一

队，山东队 !比 "胜四川队，北京队 !比 &胜
江苏队。

九轮战罢，北京队积 (,分，上海队积 (!

分，四川队积 *%分，八一队积 *#分，山东队
积 *(分，河南队积 -分，江苏队积 %分，天津
队积 #分。

! ! ! !本报讯 在经历了一段低谷之后，英超豪
门曼联队以一波联赛三连胜重回正轨，球队
主帅穆里尼奥表示他开始在老特拉福德感受
到了“家的感觉”。

本赛季，曼联在联赛中以三连胜开局，可随

后球队表现开始波动，排名下滑。但目前球队又
找到了胜利的节奏，穆里尼奥说：“我能感受到
那些热爱足球的人的担忧，他们渴望成功，每个
人都想帮助我们找到正确的方向。我能感觉到
这家俱乐部渴望进步，这里的人想要快乐。”

“我来这里已经 !、"个月了，现在我感觉
这里就像家一样，这很简单。”穆里尼奥说。
此外，葡萄牙人还表示尽管球队成绩有

起伏，但自己并没有感觉沮丧。他说：“俱乐部
的期望很高，目前我们还不在应处的位置上，
但就我对俱乐部和工作的热情来说，丝毫没
有减弱，我很开心。”

目前曼联积 #$分排名第六，球队将在
%"日的比赛中对阵桑德兰。 （忻华）

!"# 厚积薄发
! ! ! !上海队本赛季为什么会打得这么好!

这是球迷热议的话题" 如果仅仅说是 #弗

神$的超强得分能力改变了上海队!好像也

不完全说得通%

像山西队两个外援的得分能力似乎不

比上海队差!特别是&三双王$富兰克林对球

队的贡献看上去比上海的&弗神$更全面% 但

山西队空有全联盟最高的场均得分! 胜球场

次却比上海少 -场!仍是季后赛边缘的球队%

看来! 好外援不是球队实力提升的唯

一因素%上海队前两个赛季默默无闻!并不

是一点也没有进步%整个球队一直在上升!

只不过没有一个引爆点%像上海队的防守'

篮板在 ./0各队中一直是比较好的" 但进

攻这一块!就差了那么一点点"

正像姚明赛前所说! 上海队经过这几

年的积累!已到了快要起飞的状态" 用&厚积

薄发$来形容目前的上海队!也是很合适的"

上海队目前的大爆发!应该是球员'教练这

几年艰苦努力的结果" 三分球能力的提升!

是本土球员进步的最显见例子" 王志灵

力拼发球尝甜头
上海女排胜天津

上海男排胜天津
打入前四没悬念

成绩回升 穆帅心安

! ! ! !如今在足球赛场，一方队员因为对判罚不满，围住主
裁讨说法的场面司空见惯。为了规范球员对裁判的行为
举止，国际足联正考虑借鉴其他运动项目的做法，只允许
队长与裁判沟通。
好几名球员围住主裁，也是向裁判施压，以便裁判做

出有利自己一方的判罚。国际足联技术发展部主管、前荷
兰国脚范巴斯滕在接受采访时表示，球员这种行为缺乏
对裁判应有的尊重，“如今许多球员在比赛中抱怨裁判的
判罚，国际足联正考虑对策，原则是让球员尊重裁判。”

范巴斯滕透露，国际足联考虑借鉴排球、橄榄球的做
法，比赛中只允许队长与裁判沟通，其他队员则不能向裁
判讨说法，否则被视为干扰比赛正常进行或不尊重裁判判
罚，轻者裁判不予理睬，重者遭裁判处罚。一旦国际足联正
式规定这一做法，今后再有球员围住主裁，将面临处罚。本
赛季初，英超出台了一系列规范球员行为的决定，其中包
括一旦出现对裁判的不当言行，比如言语不敬、追逐裁判、
肢体冲突，将受到黄牌、甚至红牌处罚。
范巴斯滕表示：“我们应该学习其他运动项目的好做

法，解决足球比赛中出现的问题。”在橄榄球比赛中，只有
队长才能与裁判交涉，而反过来，裁判也只能找队长沟
通。 本报记者 黄永顺

只允许队长与裁判沟通
国际足联拟出新规

上海男篮场均 !"#$个列 %&'第一

三分球成赢球利器
$%&'

!"#积分榜
（获胜 *(场以上队伍）

! ! ! ! (*轮战罢，上海男篮继续高居 ./0

积分榜榜首。除了拥有 ./0头号射手弗雷
戴特，上海男篮本赛季最大的变化是什么？

最大的变化应该是三分球能力大升。
本赛季上海队是全联盟中三分球投中最多
的球队，场均 *(1%个！昨天客场击败江苏
同曦，上海队命中了 *!个三分球，上一轮
主场大胜浙江，上海队命中 *,个三分球。
上海队本赛季场进攻流畅、场均得分比上
赛季增加了 *&分，一个重要因素，就是三
分球比以前投得更多、投得更准！

在前几个赛季，上海队的三分球在全
联盟中是比较差的。特别是 $&*#2$&*%赛
季，上海队场均三分球只有 ,1#个，在 $&支
./0球队中排在倒数第 $位。上个赛季虽
有所进步，场均 31,个，也只排在第 *$位。
而本赛季至今，上海队球员的三分球

能力全面爆发，目前已力压山西、新疆、辽
宁、北京等以三分球见长的球队，三分球总

进球数已跃居 ./0各队之首。虽然前 $*

轮三分球投中数字仅比排在第 #位的辽宁
队多 ,个，但对上海队来说，已经是一个了
不起的变化。
从两年前三分球能力几乎联盟垫底到

本赛季成为三分球最厉害的球队，难道仅
仅是因为弗雷戴特的到来吗？
应该不是。弗雷戴特本赛季场均三分

球 #1-个，其实还不如上赛季上海队的小
外援普莱斯，他上赛季场均命中 %1&个。是
上海队拥有新的本土射手吗？也不是，主要
外线射手还是刘晓宇和卢伟。
应该说，上海队本赛季三分球能力有

了一个整体提升，除了刘晓宇和卢伟场均
命中三分球数创个人职业生涯新高外，鞠
鹏、曾文鼎、翟逸的三分球场均命中数也都
达到了个人职业生涯的最高。除了中锋张
兆旭，上海队场上队员几乎人人能投三分。
这就是上海队现在厉害的地方。尽管看每
个本土球员的数据，提升的数字都不起眼，
但每个人都在进步，那体现在场上的情况
就完全不一样了。

上海队今年夏季苦练三分球，
应该说是达到了效果。像翟逸这样以
前在比赛中很少投中三分球的年轻选手，
今年夏训时也被要求每天必须投中 $&&个
三分球。而球队的战术今
年最大的变化也是以外
线为主，打法明确，出手
果断，这让上海队的整体
远投能力上了一个台阶。

另外，上海队也不仅
仅是靠三分球出手次数
多来赢得 ./0头号三分
球强队的美名，命中率也
较以前明显提升。目前的
远投命中率已排在全联盟
第 #，而上个赛季仅排在第
*-位。
从三分球能力的提升可以看到上海队

本赛季进步确实不仅仅是来了个“弗神”。
上海队主教练刘鹏赛前曾说：“这个夏季我
们练得非常好！”这应该也是上海队整体变
强的内在原因。 本报记者 王志灵

! 如果新规得以施行!这种&围攻$裁判的现象将得到扭转 本版图片 !"#
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